
RAPPORT ANNUEL 
 

2022 
De l’Association de la Maison des Jeunes 





Le mot du président    1 

_________________________________________________ 

Le rapport du Directeur   2 

_________________________________________________ 

Composition du Comité et du Conseil de Direction   3-4 

_________________________________________________ 

Les rapports des structures    5-21 

_________________________________________________ 

• Le Foyer MDJ 5 

• mdj-szilassy foyer 6 

• MDJ Prilly  7 

• MDJ Inter Val 8 

• MDJ’ump 9 

• TakTik 10 

• Le DIOP 11 

• Rimeille f.m. 12 

• mdj-szilassy f.m. et Studio’s 13  

• L’appar’t du midi et des épinettes 14 

• MATAS JUMP 15 

• MATAS trajectoire 16 

• MATAS l’accroche 17 

• PEMS Alpes vaudoises 18 

• PEMS Lausanne 19 

• PEMS CRENOL 20 

• Administration  21 

Mouvements du personnel et jubilaires 22 

_________________________________________________ 

Comptes et bilan 2022  23-24 

_________________________________________________ 

Remerciements 25 

_________________________________________________ 

La Fondation de soutien 26 

_________________________________________________ 

Coordonnées des structures 27-28 

_________________________________________________ 

 

SOMMAIRE 



 

 

LE MOT DU PRÉSIDENT 

L’année 2022… 

L’événement phare de l’année écoulée a été la célébration du 

75ème anniversaire +1 de notre association le 20 mai. Cette 

manifestation a été un succès du point de vue de la 

participation de nos invités et par la qualité des ateliers mis sur 

pied à l’occasion de ces visites. Elle a été suivie par un 

magnifique buffet et une prestation chorale de qualité. La 

frustration de n’avoir pas pu fêter en 2021 cet important 

anniversaire est ainsi oubliée. Je remercie une nouvelle fois la 

direction qui a parfaitement organisé ce jubilé et tous les 

collaborateurs qui ont pris une part active à cet évènement. 

L’année 2022 a vu un retour à la normale s’agissant de la 

fréquentation des quinze mandats qui nous sont confiés. Je 

précise que la MDJ occupe actuellement 157 collaborateurs sur 

plusieurs sites ainsi que 8 stagiaires HES représentant plus de 

118 ETP. J’ai eu l’occasion de signer de nombreux contrats de 

prestations qui nous avaient été annoncés il y a plusieurs mois. 

Cela consolide les bases de notre collaboration avec les 

instances qui nous mandatent, en particulier au moment où la 

DGEJ connaît un renouvellement à la tête de l’UPECC. 

Nous avons également poursuivi avec la DGEJ la concertation 

relative à l’édification d’un nouveau bâtiment sur le site de 

Valmont, tout en continuant à accueillir de nombreux jeunes à 

MDJ Inter Val. Je ne vous cache pas que la tâche n’est pas facile 

pour nos collaborateurs et que nous rencontrons de 

nombreuses difficultés de recrutement, ce qui nous a 

notamment forcé à réduire la voilure d’entente avec notre 

mandant. Je vous informe par ailleurs que les travaux 

d’adaptation indispensable des locaux vont bientôt commencer  

dans les bâtiments de MDJ Inter Val. 

Quant à MDJ Prilly, d’importants travaux sont aussi nécessaires, 

mais nous ne pouvons rien entreprendre tant que notre 

association n’est pas propriétaire du bâtiment. Cela aurait dû 

être chose faite avant la fin de l’année dernière.  

Tel n’est pas encore le cas, mais le but est proche car l’Etat 

vient de donner les garanties demandées par le propriétaire 

actuel, l’Association du Châtelard qui a repris le Home chez 

Nous comme vous le savez. 

Je ne saurais terminer cette brève revue de l’année écoulée 

sans mentionner une préoccupation majeure à laquelle notre 

direction est confrontée régulièrement : la pénurie de 

personnel qualifié. J’appelle de mes vœux une réaction des 

autorités tout en sachant qu’elles ont parfaitement 

connaissance de la situation et que des mesures sont en 

préparation semble-t-il. 

Au terme de ce rapport, je souligne que notre association se 

porte bien malgré ses 77 ans et qu’elle rayonne sur plusieurs 

sites de façon remarquée. Je remercie les membres du comité 

pour leur soutien et la direction pour le travail accompli. Ma 

gratitude va également aux collaborateurs de la MDJ engagés 

dans des missions parfois difficiles mais toujours accomplies 

avec l’esprit et les valeurs de notre association. 

 

                                                                 François Puricelli, président 
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LE RAPPORT DU DIRECTEUR 

Je profite en premier lieu de ce rapport pour adresser mes plus 
vifs remerciements à l’ensemble du personnel pour le travail 
effectué en 2022. C’est aussi une grande fierté pour moi de 
diriger l’Association de la MDJ. Nos partenaires, proches ou 
plus éloignés, nous ont identifiés comme une institution 
moderne, performante, fiable, résistante, réflexive, novatrice 
et ceci dans chaque secteur professionnel de l’association, 
qu’elle soit éducative, formatrice ou administrative.… Merci à 
toutes et à tous. 

En 2022, et plus précisément le 20 mai, nous avons organisé sur 
le site d’Entre-Bois la Fête des 75 +1 ans… De nombreux 
partenaires, amis et membres de la MDJ et de sa Fondation de 
Soutien ont pu profiter de présentations de nos diverses 
prestations, secteur par secteur, même le secteur administratif 
était représenté. La grande classe ! Cela a permis la visite de 
nos locaux fraichement rénovés, suivie de la dégustation d’un 
apéritif dinatoire et là aussi…quelle fierté…  

Toujours dans le cadre des 75+1, le 17 juin, il a été proposé à 
l’ensemble du personnel une journée placée sous le signe de la 
détente et des festivités. 90 collaborateurs étaient présents, 
l’organisation de cette journée a été portée par Mesdames 
Joëlle Cosandey et Noémie Egger ainsi que Monsieur Olivier 
Rime. Ce fut un merveilleux moment d’échanges entre les 
professionnels des diverses prestations que compte 
aujourd’hui la MDJ. Merci à notre Président et à son comité, de 
nous avoir soutenu pour ce projet. 

Une réorganisation profonde dans la gestion des appar’t a été 
effectuée : suite au départ de Monsieur Ludovic Vayssière, 
adjoint de direction responsable de structures, deux 
responsables d’unités ont été nommées soit Madame Corinne 
Gaillard pour L’appar’t du midi et Madame Maria Amato 
Bregnard pour L’appar’t des épinettes. Messieurs Joan 
Chevalier et Guillaume Favre se répartissent la fonction de la 
direction au sein de ces deux prestations. C’est aussi une 
revisite axée entre les besoins des jeunes, les besoins des 
services et les prestations délivrées qui a été entamée en 2022. 

Pour cela, nous avons le soutien de la Ville de Lausanne, de 
l’UPPEC et d’un représentant de l’ORPM du Centre. 

Toujours en 2022, et suite à une rencontre avec l’OFJ sur le site 
de MDJ Inter Val, nous (UPPEC et MDJ) avons décidé que la 
course à la reconnaissance OFJ sera décalée et en lien avec la 
construction du futur bâtiment. Ceci ne nous empêche pas 
d’être proactifs et de travailler activement à l’élaboration des 
concepts de prise en charge ainsi qu’aux diverses procédures 
liées au secteur fermé. 

En 2022, la DGEJ a sollicité le GIFA pour réactiver, revisiter et 
finaliser le projet des séjours alternatifs. A ce jour, le projet est 
à bout touchant et devrait voir le jour en 2023, il sera porté par 
la FJF et la MDJ. 

En fin d’année 2022, notre président et notre vice-président 
ont signé le nouveau contrat de prestation et ses avenants qui 
nous lient avec l’état.   

Et pour terminer, quelques nouvelles de l’Association Mobilet ; 
il y a une volonté tant des présidentes, présidents membres de 
l’association que des directrices, directeurs membres du 
comité, d’intégrer au sein de l’association de nouveaux 
membres afin d’améliorer la gouvernance et nos positions face 
à nos différents partenaires. Merci au Président et à son comité 
pour leur soutien et investissement. 

 

  Christophe Berthet, directeur général 
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LE COMITÉ ET LE CODIR 2022 

 

COMPOSITION DU COMITÉ 
 

Président : 

•  Monsieur François Puricelli  

 

Vice-président :  

•  Monsieur Michel Turrian  

 

Membres :  

•  Monsieur Gérard Dyens 

•  Monsieur Sébastien Nater 

•  Monsieur Philippe Huesser 

•  Madame Sylvie Petremand-Besancenet 

•  Monsieur Jean-François Simoneau 

•  Monsieur Jean Tschopp 

•  Monsieur Steve Maucci 

•  Monsieur Christophe Borel 

•  Monsieur René-Marc Blaser 

 

Invitée permanente Ville de Lausanne : 

•  Madame Barbara Mali de Kerchove 

COMPOSITION DU CODIR 

Directeur général :  

• Monsieur Christophe Berthet 

 

Adjoints de direction :  

• Monsieur Patrick Cherpillod, Administrateur  

• Monsieur Guillaume Favre, Responsable pédagogique 

• Madame Joëlle Cosandey, Responsable régionale 

• Monsieur Ludovic Vayssière, Responsable de structures 

• Monsieur Olivier Rime, Responsable de structures 

• Monsieur Joan Chevalier, Responsable de structures 

 

Secrétaire de direction :  

• Madame Noémie Egger 

Après une année 2021 encore bouleversée par la situation pandémique ainsi que l’intégration des nouvelles prestations de MDJ 

Prilly et MDJ Inter Val, le retour à la normale en 2022 a permis à l’Association de consolider sa nouvelle organisation suite à cet 

important développement. Les différentes festivités autour du 75+1ème anniversaire de l’Association ont apporté une belle 

synergie entre les différentes structures et ont été des occasions privilégiées d’échanges, de partages et de découverte, tant entre 

les collaborateurs de la MDJ qu’avec nos partenaires et nos membres.  
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  LE FOYER MDJ 

En 2022, le foyer MDJ a enfin eu le droit de quitter le territoire Suisse pour 
permettre à ces jeunes de découvrir le monde. Aussi après un dernier camp en 
Suisse du côté de Zurich en février, le foyer a décidé de rendre visite au berceau 
de la civilisation. Dès lors après quelques heures de bus jusqu’au port d’Ancona 
et 24h de ferry, ils ont eu la chance de passer 10 jours en Grèce. 
 
2022, c’est les filles d’abord… En effet durant cette année, les professionnels ont 
accueilli principalement des filles au foyer. Face à ce déséquilibre important et 
impactant la dynamique de groupe, ils ont attendu longtemps l’arrivée de garçon 
mais se sera pour l’année prochaine… 
 
2022, c’est l’année du chat… En effet l’été 2022 a été marqué par une rencontre 
entre le foyer et un magnifique chat blanc (voir photo) qui se sent très bien chez 
nous. Véritable mascotte l’été passé on verra s’il revient l’été prochain. 
 
2022, c’est l’année du Congrès international des éducateurs à Lausanne. Une 
grande partie de l’équipe a pu participer à cette manifestation. Au-delà du 
développement de compétence c’est une découverte entre professionnels de 
plusieurs horizons qui a été une riche expérience. On se donne rendez-vous en 
2025 au Danemark. 
 
Et pour finir 2022 était une année faite de moments difficiles mais aussi de joie et 
d’espoir, l’équipe a grandit et découvert ensemble chaque jeune accueilli ici est 
unique et nous cherchons tous les jours un moyen pour lui offrir un accueil 
unique.  

Direction: Guillaume Favre 

Responsable d’unité: Aurélie Calligaro 

Equipe éducative: Edin Abdula, Sandrine Baumberger, Davide Bernardo, Aline De Giorgi, Véronique Duperrut, Céline Grec, Elodie Jose, Julie Leutenegger, Alain 

Mariéthoz, Stefan Mihailovic, Vicky Vanescote, Flavio Vero, Marc Villars 

Equipe de veille: Matthias Antonin, Rudel Djenteng, Florentin Dzoupet, Jessica Zbinden, Benjamin Zollinger 

Etudiant en formation pratique: Marc Villars 

Secrétariat : Laetitia Loewer, Laurane Quinodoz 

Entretien: Marie Amouzou, Leila Goraichi, Tasnim Khan 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

1 tonne de céréales  
Trésor consommées. 

1 chat blanc gourmand. 

74 amendes CFF. 
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 MDJ-SZILASSY  
Direction: Joëlle Cosandey 

Responsables d’unité: Melinda Frossard 

Equipe éducative: Christelle Cronin, Charlotte Devaud, 

Jorge Ferreira, Alicia Gay, Anita Jankovic, Simon Lépine, 

Matthieu Mayor, Marion Oggier, Maeva Pleschberger, 

Valjbona Seljimi, Céline Vittoz 

Equipe de veille: Helena Badery, Manon Baehler, Killian 

Bonny, Ardjan Duka, Anne Eperon, Allan Gapany, 

Fabienne Granger, Véronique Granges 

Etudiant en formation pratique: Vicky Brugger 

Secrétariat : Ada Paciotti 

Entretien: Cristina Correia, Anthony Dridi 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

L’année 2022 a été placé sous le signe du changement pour la colline. Au 

niveau du personnel, plusieurs départs sont à déplorer, l’intendance a changé 

de main, l’équipe éducative a vu deux personnes arriver et une partir mais 

aussi le retour de notre voyageuse intersidérale. L’équipe de veille a vécu 

aussi passablement de changements, trois départs pour trois arrivées avec 

maintenant une équipe 100% féminine. Nous n’avons pas été épargnés par les 

blessures, deux vaillants guerriers sont tombés au combat pendant des mois 

et notre responsable d’unité a eu un long arrêt maladie. Mais heureusement, 

nous avons pu compter sur le capitaine Cosandey qui a su tenir le bateau 

d’une main de maître malgré ses multiples casquettes, une mer parfois agitée 

et une invasion de frelons. L’équipe éducative a su aussi resserrer les rangs et 

rester soudée. 

Le groupe de jeunes a aussi subi de nombreux changements, avec un groupe 

quasi renouvelé en fin d’année. Les changements ne se sont pas limités qu’au 

personnel, le foyer de Szilassy a commencé sa mue. Un projet de rénovation a 

été mis en place afin de redonner à cette maison le standing qui lui est dû. 

Nouveaux meubles, nouvelles peintures, tout n’est pas encore fini mais nous 

sommes sur la bonne voie. L’extérieur a aussi été bichonné où, l’été passé, 

nous avons pu inaugurer Szilassy Beach, notre espace de plaisance et de 

détente. Deux trois retouches seront encore à faire en 2023, des palmiers, une 

piscine à vagues et/ou un espace massage, les idées ne manquent pas !  

Les restrictions COVID levées, nous avons pu profiter pour refaire nos deux 

camps annuels. Durant l’été, 6 jeunes ont pu partir à Gassin sur la Côte d’Azur, 

profiter de l’air de la mer et du soleil du sud. En hiver, 3 jeunes ont pu profiter 

de la beauté du Tessin à Acquarossa. La neige étant boudeuse, les jeunes ont 

découvert d’autres attraits de la région. 

   
868 attaques de frelons. 1 Renard squatteur. 

1 mini-piscine  

(mais pas à débordement). 
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MDJ PRILLY 
Direction: Guillaume Favre 

Responsable d’unité: Maxime Lepers 

Equipe éducative: Adrian Girard, Clémentine Hirschi, 

Carine Janin, Farid Laabad, Nelson Pedro Fernando, Zoé 

Polese, Charlotte Ramel, Nadia Savoy 

Equipe de veille: Régis Christinet, Uchenna 

Chukwundimna, Janis Fares, James Ferro, Sarah Gysler, 

Salikou Kouyate, Sandie Pacheco  

Entretien: Luisa Galaz 

Cuisine: Laurent Fouillet 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

Le foyer de MDJ Prilly semble maintenant bien ancré dans le tissu social 

vaudois.  L’année 2022 a permis l’accueil de 8 à 9 jeunes entre 15 et 19 ans. 

En effet, les difficultés inhérentes à l’orientation des adolescents que nous 

accompagnons, vers des structures ou des hébergements adaptés à leurs 

problématiques de jeunes adultes, nous ont amenés à prolonger leurs accueils 

dans le cadre d’une COJAD. La première prise en charge extérieure a pu être 

effectuée et a permis à une jeune de quitter le foyer en douceur. 2 autres 

jeunes bénéficient à ce jour d’un accueil à MDJ Prilly dans le cadre de leur 

majorité en attente de places dans des structures adaptées. 

 

Les travaux du 3eme étages enfin terminés, l’équipe bénéficie maintenant 

d’un espace de travail ainsi que d’un espace réservé au bien-être des jeunes et 

une salle de repos pour les éducateurs-rices. Malgré cela, une fin d’année 

tumultueuse a mis l’équipe à l’épreuve. « Le syndrome du sapin », comme 

nous aimons l’appeler, s’est fait ressentir chez les jeunes et a engendré un 

besoin d’accompagnement soutenu. Cela faisait suite à une série d’arrêts 

maladie compensés par l’équipe à l’interne, tant il est compliqué aujourd’hui 

de recruter des professionnels motivés à venir exercer en hébergement.  

 

2 collaborateurs ont annoncé leur départ vers d’autres horizons 

professionnels et, même si nous les remercions pour ce bout de chemin 

parcouru ensemble et leur souhaitons une bonne réussite, il est encore 

aujourd’hui une réelle difficulté pour nous de les remplacer. Malgré ces 

embûches, l’équipe et les jeunes ont pu se mobiliser autour de la fête 

annuelle du foyer, sous la pluie. Les vacances d’été ont été une réussite avec 

un camp organisé en Catalogne auquel 5 jeunes et 2 adultes ont pu participer. 

L’année s’est terminée par une belle fête de Noël autour d’un bon repas.  

 

Le challenge pour 2023 sera de pouvoir recruter des professionnels motivés 

pour remplacer les départs, tout en accompagnant au mieux les jeunes 

accueillis et en tenant compte des enjeux de l’accompagnement des jeunes 

adultes pour qui les solutions semblent à ce jour limitées.  

 

3 mois de travaux. 

1 premier anniversaire 

d’ouverture. 

3 départs de collaborateurs-rices 

Bonne route! 

7 



 

 

  MDJ INTER VAL 

Direction: Joan Chevalier 

Responsables d’unité: Ruark Moolman, Frédéric Purro, 

Cédric Villemin 

Equipe éducative: Sabri Boujenfa, Camille Carrard, 

Quentin Colombo, Philippe Coulot, Mélanie Dawirs, 

Michaël Durussel, Thibault Gourlin, Haifa Jaccoud, Gilles 

Maibach, Hélène Mietta, Joris Moustapha, Mergime 

Muquaj, Ludovic Rossi, Sarah Santos,  Sara Soltane, 

Amélie Sturny 

Equipe de veille: Jean-Marie Bassomben, Quentin 

Colombo,  Lindsey Dulex, Laura Gloor, Tamara Gonzalez, 

Drin Imeri, Rina Imeri, Vlora Imeri, Mvunda Kasongo, 

Antonio Meshkurti, Benjamin Ntiaka, Sara Spranger, 

Myriam Trigilia, Luca Van Vlaenderen, Louis Vollenweider, 

Clarisse Zibi-Chevalley 

Stagiaire : Hélène Mietta 

Secrétariat: Béatrice Gattlen 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

La traditionnelle rétrospective annuelle de MDJ Inter Val est un hommage aux 

jeunes filles et garçons qui ont marqué les esprits de leur passage en 2022. 

Celle-ci permet également de mettre en exergue la complexité rencontrée par 

les équipes et l’accompagnement de qualité qu’elles offrent.  
 

V. est une jeune fille au parcours institutionnel instable et aux mises en danger 

extrêmes. Après son placement en observation, elle souhaite rester à MDJ 

Inter Val où elle a trouvé une stabilité, une sécurité et de l’affection. Elle y a 

pris une place dans laquelle elle semble se sentir exister. V. assiste à plusieurs 

occasions la Direction pour présenter la prestation à des personnes 

extérieures. Huit mois plus tard, elle est prête à réintégrer un foyer ouvert.  
 

W. est un jeune homme aux besoins très spécifiques. Diagnostiqué sur le 

spectre autistique, il écume les foyers spécialisés et les séjours hospitaliers. Il 

pose ses valises pendant plus de 6 mois à MDJ Inter Val en créant des liens 

forts avec l’équipe éducative. La particularité de ce suivi est qu’il mobilise un 

éducateur pour le soutenir individuellement du lever au coucher. 
 

Issu d’une adoption, N. rejette ses nouvelles racines ce qui l’amène à 

expérimenter une marginalisation extrême. Avant son placement, il vit dans la 

rue et rejette toutes les formes d’aide proposées. Plus de huit mois de suivi et 

un travail pluridisciplinaire remarquable avec le jeune et sa famille lui ouvre 

désormais les portes de son propre studio dans lequel il expérimente 

l’autonomie.  
 

R. et J. défient la chronique et anime les journées des professionnels par leur 

immaturité mais également leur bonhomie et leurs côtés attachants. Ces deux 

frères accumulent plusieurs mois de placement à eux deux dans nos murs. 

MDJ Inter Val a même pris le pari fou de les rassembler sous un même toit. 

Une expérience pour laquelle le quotidien n’est jamais triste.  
 

A l’aube de Noël, MDJ Inter Val organise sa première fête de fin d’année 

réunissant une quarantaine d’adultes et de jeunes. Autour d’un bon repas et 

d’échanges de cadeaux, l’ambiance était chaleureuse. Les jeunes – pour ne pas 

les nommer enfants (une moyenne d’âge de 13 ans !) – ont été extrêmement 

reconnaissants et semblent avoir profité pleinement de ce beau moment de 

convivialité.  

 

 

 

3 heureux événements annoncés. 

18 Situations spécifiques suivies 

hors cadre de la mission. 

7 changements de couleur de 

cheveux de notre stagiaire. 
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MDJ’UMP 

 

 

 

 

 

 

Direction: Olivier Rime 

Equipe éducative et MSP: David Cauvy, Oscar Gonzalez, 

Pascual Gonzalez, Marielle Stuby 

Civilistes: Patrick Sequeira, Gaëtan Bästig 

Secrétariat : Arlyn Castillo, Abdullahi Mohamed 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

 

L’année 2022 a été marquée par une baisse significative du nombre de jeunes 

accueillis dans les ateliers. De nombreux adolescents ayant décroché à l’école 

durant le COVID-19 ont rencontré des difficultés à prendre un rythme et à 

s’inscrire de manière régulière dans une activité. Nous constatons que la 

pandémie eu un impact sur plusieurs aspects de la vie des jeunes y compris sur 

leur transition vers une structure socioprofessionnelle telle que MDJ’ump. En 

2022, nous avons enregistré 34 demandes, nous avons effectué 25 admissions, 

16 jeunes sont venus régulièrement en atelier et 4 ont obtenus un certificat. 

Tout au long de l’année, nous avons signifié les places disponibles à nos 

partenaires et essayé d’adapter le programme, mais sans grand succès.  
 

Ce manque de jeunes dans les ateliers est devenu pesant pour les 

professionnels qui n’avaient jamais vécu une telle situation. Nous avons essayé 

d’alléger le programme pour que les jeunes puissent acquérir un rythme 

progressivement. Nous avons revisité notre concept pédagogique et baissé 

certaines exigences. Nous avons innové dans les activités proposées en offrant 

la possibilité aux jeunes de réaliser des objets personnels afin qu’ils trouvent du 

plaisir à créer. Nous avons également organisé des sorties culturelles et 

sportives pour favoriser le développement d’un esprit d’équipe. Les 

professionnels se sont investis pour chercher des moyens et pour s’adapter à 

chaque jeune en personnalisant leur suivi tout en collaborant avec les assistants 

sociaux et les parents.  
 

Cette période particulière a bousculé l’équipe dans son organisation qui a 

démontré une grande capacité d’adaptation aux multiples imprévus quotidiens. 

Nous souhaitions accueillir les jeunes de manière inconditionnelle avec leurs 

ressources et leurs difficultés pour les accompagner à ce qu’ils puissent trouver 

motivation et plaisir et surtout qu’ils puissent prendre conscience des progrès 

réalisés au fil des semaines. Nous avons accompagné un jeune qui malgré ses 

difficultés a réalisé trois mois d’Unités de Formation sans retard et absence. A la 

réussite de son examen, il a évoqué qu’il s’était surpassé parce que ce travail lui 

faisait du bien à la tête et que le certificat obtenu était une revanche sur sa 

scolarité interrompue. 

252 heures d’activités 

scolaires avec les jeunes. 

352 repas préparés avec les 

jeunes à l’atelier cuisine. 

62 manifestations  

particulières. 
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TAKTIK MESIP 

 

 

 

Direction: Joëlle Cosandey 

Equipe éducative et MSP: Camille Richard, Alain Spring, 

Adelina Zulfija,  

Jardinier: Serge Girardin 

L’année 2022 a été rythmée par de nombreux changements esthétiques au 

sein de TakTik. L’ensemble des jeunes et l’équipe éducative ont réfléchi 

ensemble à la création d’une salle de pause et aux rafraichissements des 

pièces communes. Les jeunes ont fait appel à leur créativité pour proposer des 

idées en adéquation avec leurs besoins. Malheureusement, la Direction n’est 

pas entrée en matière pour l’installation d’un jacuzzi et d’un Selecta. On peut 

marquer « dommage » pour leurs excellentes idées... Concrètement, tous les 

travaux et notamment la peinture et le montage des meubles ont été 

consciencieusement réalisés par les jeunes.  

 

En parallèle, l’atelier créatif a aussi bénéficié d’un lifting avec le soutien de 

l’intendant et l’équipe du foyer de Szilassy. Nous avons également vu la fin des 

travaux pour la réfection des serres. Ces dernières nous ont permis de 

maintenir l’activité « Jardin et Entretien de la Propriété » durant toute l’année.  

Nous projetons, pour 2023, de belles récoltes et avons le projet de développer 

les agrumes sur la colline de Szilassy. L’année 2022 a vu naître nos premières 

collaborations effectives avec l’office d’assurance invalidité (OAI). Dans cette 

continuité, nous avons observé qu’au terme d’un suivi OAI, il nous paraissait 

essentiel de soigner la transition en les soutenant dans leur entrée en 

formation. De ce fait, une nouvelle prestation appelé « coaching » a vu le jour. 

L’objectif est de coacher les jeunes dans cette nouvelle étape de leur vie 

professionnelle. Pour cela, des rencontres ponctuelles et en individuel 

permettent d’aborder les changements rencontrés et de réfléchir à des 

stratégies pour assurer le bon déroulement de la formation. Les aspects 

abordés sont tout autant personnels que professionnels. Sur l’année écoulée, 

cinq jeunes ont quitté la mesure pour de nouveaux horizons.  

 

Trois d’entre eux ont pu intégrer une formation avec le soutien de l’OAI, dont 

un pour un CFC en centre de formation. Les deux autres ont décroché une 

place pour un CFC en entreprise. Un grand bravo à eux qui ont obtenu une 

attestation de formation au terme de notre suivi lors de notre Fête de l’été ! 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

  

27 semaines de stages 

 réalisées. 

248 plaintes reçues pour les 

randonnées du mercredi. 

24 Suivi Taktik : un record! 
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     LE DIOP 
Direction: Christophe Berthet (MDJ), Luca Zuntini (FJF) 

Responsable d’unité: Sébastien Waridel 

Equipe éducative: Zoé Giroux, Daniel Keller, Jessica 

Mignot, Clyves Tavazzi 

Etudiants en formation pratique: Rodolphe Balmer, 

Manon Tardy 

Secrétariat: Sabine Aïta (FJF) 

 

2022 aura été une année « chargée » en termes de suivis. Pas dans le nombre, 

mais dans la précarité et la singularité de ceux-ci.  

 

Précarité : au niveau du logement, au niveau sanitaire, au niveau alimentaire 

avec des jeunes qui n’ont pas toujours la possibilité de manger à leur faim. 

  

Singularité des profils : que cela soit lié à la toxicomanie, à l’absence de statut 

légal, à une maladie entravante ou alors, à des jeunes pris dans une telle 

loyauté indéfectible à des parents parfois disparus qu’ils préfèrent eux-mêmes 

s’oublier. Des profils et des difficultés qui rendent leur capacité à se projeter 

très complexe.  

 

2022 ce fut 21 interventions de piquet, dont 17 pour une seule jeune. Ce qui 

occasionna de nombreuses rides à l’équipe, car toutes ces interventions furent 

nocturnes et essentiellement en lien avec des questions d’hébergement.  Cela 

anima nos colloques avec des prises de positions marquées et divergentes 

quant à la direction à donner à ces suivis. 

 

2022 a réactivé au sein de l’équipe un sentiment de précarisation des 

situations que nous accueillons. Des jeunes aux fragilités psychiques très 

marquées, qui ont très peu accès à leur monde émotionnel, avec qui parler de 

ce qu’ils ressentent, de comment ils vont et de ce dont ils ont envie est très 

difficile. Des jeunes pour qui trouver des relais vers d’autres structures s’avère 

parfois être un chemin de croix.  Que cela soit lié au niveau d’exigence des 

structures en comparaison avec les capacités de ces jeunes à s’y conformer, 

ou tout simplement lié à la réalité des places disponibles dans ces structures. 

 

Malgré tout cela, nous pouvons aussi avoir un autre regard sur ces situations. 

Nous pouvons voir 2022 comme une année qui nous a démontré l’ingéniosité, 

la ténacité, parfois le culot de ces jeunes pour essayer de survivre. Finalement 

c’est peut-être cette note, empreint d’espoir, qu’il faut retenir de 2022. 

 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

21 interventions de piquet dont  

17 nocturnes pour une seule jeune. 

6 lieux de nuits alternatifs  

trouvé par cette jeune. 

2 nouvelles collaborations  

avec 2 nouveaux partenaires. 

11 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RIMEILLE F.M. 

Direction: Guillaume Favre 

Responsable d’unité: Florence Delfin, Aline De Giorgi, 

Anne Meylan, Nora N’Deurbelaou, Denis Pellet 

Etudiants en formation pratique: Joaquim Monte, 

Christel Pillonel 

Notre collègue Florence Delfin a pris sa retraite en juillet dernier après 25 ans 

de travail à la Maison des Jeunes, dont plus de 20 ans passés à Rimeille. 

Autant dire que c’est un morceau de l’histoire de la structure qui s’en est allé. 

Florence a terminé le suivi des jeunes qu’elle accompagnait, fermé ses 

dossiers, rangé sa place de travail et l’on s’est dit aurevoir autours d’un repas 

sur une terrasse du Lavaux. Un départ, implique une séparation. Imaginez une 

équipe qui fonctionne bien se faire amputer d’un quart de son effectif… 
 

Un départ est aussi le commencement d’une action, d’un mouvement. Pour 

nous, il a s’agit de continuer à fonctionner de la manière la plus optimale 

possible et d’offrir aux jeunes que nous suivons un accompagnement de 

qualité sans renier nos valeurs, être capables de se réinventer, d’imaginer, 

d’oser, de changer tout en offrant une place à notre future collègue. Avec 

quelques mois de recul, ce défi est rempli ! Aline De Giorgi a pris ses fonctions 

avec enthousiasme et efficacité. L’autre jour, au fil d’une conversation, avec 

un grand sourire elle a dit : « J’adore mon métier ». 
 

Ce sentiment commun est la base de notre engagement auprès des jeunes. 

Quels que soient les changements, les épreuves, les imprévus ou les difficultés 

à affronter, il nous appartient de donner et transmettre le meilleur auprès des 

jeunes. Nous avons la chance d’exercer le plus beau métier du monde. Il nous 

reste à être reconnus par les pouvoirs publics. 
 

Si l’arrivée d’une nouvelle collègue s’est très bien déroulée, il n’en est pas de 

même pour certains jeunes qui, durant l’année 2022, ont eu bien du mal à 

concrétiser leur admission. Il a fallu déployer des trésors d’imagination afin de 

leur permettre d’accéder à la prestation Rimeille f.m. Beaucoup d’entre eux 

ont des difficultés de communication et ne sont pas en mesure d’adhérer à 

une mesure s’ils ne sont pas accompagnés efficacement par leurs assistants-es 

sociaux-ales. 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

 

 

 

148 repas confectionnés avec 

les jeunes le mardi soir. 

 

46 la pointure des 

chaussures de notre 

responsable. 

8100 minutes de colloque. 

12 



 

 

 
 

MDJ-SZILASSY FM ET 
STUDIO’S 

Direction: Joëlle Cosandey 

Responsables d’unité: Melinda Frossard 

Equipe éducative: Christelle Cronin, Charlotte Devaud, 

Jorge Ferreira, Alicia Gay, Anita Jankovic, Simon Lépine, 

Matthieu Mayor, Marion Oggier, Maeva Pleschberger, 

Valjbona Seljimi, Céline Vittoz 

 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

Concernant les prestations ambulatoires, Szilassy FM et Studio’s, nous 

sommes revenus au nombre normal de suivis prévus par notre contrat de 

prestations, engendrant dès lors une liste d’attente.  

 

Nous remarquons que les situations sont intenses et demandent beaucoup de 

travail de réseau tant les partenaires sont nombreux, ce qui démontrent une 

complexité grandissante des situations ou le fait que nous les complexifions en 

faisant intervenir beaucoup de professionnels. A méditer. 

 

Spécifiquement pour Studio’s, nous avons opté pour consolider la recette de 

base en revisitant tous les documents en lien avec la prestation. Puis, nous 

avons « soupoudrer » le tout avec des admissions régulières.  

 

Ainsi, nous avons accompagné entre 6 à 9 jeunes tout au long de l’année. La 

singularité des situations nous a demandé de la créativité et de l’endurance. 

Alors pour faire au mieux, nous n’avons pas hésité à « fouiller » dans plusieurs 

livres afin de trouver la recette parfaite! Car certes, un des défis de ces suivis 

est le logement et trouver un appartement reste l’étape clé ! Il faut non 

seulement avoir les « ustensiles » indispensables mais il faut également 

rajouter « un bon kilo » de rapidité sans oublier « les litres » de chance pour 

être sélectionné parmi tant d’autres « chercheurs d’appart ». 

 

Mais tout comme en cuisine, il s’agit d’un travail d’équipe et la connaissance 

du réseau a aussi été un objectif cette année ! C’est donc avec tout cela qu’on 

repart pour l’année 2023, en espérant garder les bons ingrédients et trouver 

(encore et toujours) de nouvelles pépites (de chocolat).  

50% de filles dans les suivis 

2022 : la parité! 

3 services placeurs. 

13 nouvelles activités 

sportives découvertes 

par les jeunes et leurs 

éducateurs. 
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L’APPAR’T DU MIDI ET 
DES ÉPINETTES 

 

 

 

 

 

 

Direction: Ludovic Vayssière, Guillaume Favre, Joan 

Chevalier 

Equipe éducative de L’appar’t du midi: Ulrike Bort, 

Corinne Gaillard (RU), Joël Luthi, Vincent Pobelle 

Equipe éducative de L’appar’t des épinettes: Maria 

Amato Bregnard (RU), Steve Garo, Sabrina Helal, Eva 

Meier Christe, Jennifer Palley Lopez 

Etudiants en formation pratique: Sarah Oliveira, Louise 

Piguet 

Secrétariat: Monica Garcia, Laurane Quinodoz 

Entretien: Raja Nasri 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

Tout au long de l’année, les éducateurs se sont montrés créatifs, mettant sur 

pied des ateliers (danse, cuisine, art, sport) pour répondre, de manière 

individuelle, aux besoins spécifiques de jeunes, inscrits à L’appar’t, mais dans 

l’impossibilité de se rendre régulièrement à l’école et d’affronter le groupe des 

pairs. La question « du décrochage scolaire » a inquiété le réseau des 

professionnels, et a fait trembler bien des certitudes !  

 

L’approche des vacances… promesse d’un été généreux. Le 17 juin, nous 

avons jeté notre habit de travailleur social, pour goûter sans limite aux jeux, 

animations, breuvages et moult plats, tous plus succulents les uns que les 

autres. Chez certains d’entre nous, la danse et la musique ont libéré les sens 

jusqu’au bout de la nuit !   

 

Pour L’appar’t, le début des vacances rime avec les camps d’été, organisés en 

France, par les deux équipes. En 2022, nous sortions à nouveau de nos 

frontières… promesse d’un été emprunt d’une certaine liberté. Voile, canoé, 

baignades, soleil et chaleur… les jeunes y ont été sensibles ; les belles soirées 

ont donné naissance à quelque idylle ! 

 

Rentrée d’automne. Les deux équipes se sont mobilisées pour organiser la 

Fête des 30 ans. Magnifique soirée qui a réuni Anciens et Jeunes. Après des 

années de stabilité, l’équipe a vécu le départ de Vincent Pobelle, puis de Joël 

Luthi. Pour donner raison à l’expression « jamais 2 sans 3 », Ludovic Vayssière 

est parti du côté de Genève pour relever un nouveau défi. Peu de temps 

orphelins, nous avons pu compter sur le soutien de Guillaume et de Joan, 

adjoints de Direction, qui tout en finesse et subtilité, ont pris part à notre 

action sur le terrain et à la réflexion autour du programme socio-éducatif, afin 

de répondre au mieux aux défis à venir. (2 équipes «petites, mais vaillantes »…

comme Kirikou,...)    

 30 ans l’âge de L’appar’t . 

26 ronds dans l’eau, avant de 

pagayer dans le sens de la 

rivière . 

2 boîtes Mails « communes » 

supprimées.  
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MATAS JUMP 
Direction: Olivier Rime 

Equipe éducative: Laurent Dougoud, Joy Jeckelmann, 

Nicolas Mezenen (MSP) 

Enseignante DGEO: Anick Schneiter 

Etudiants en formation pratique: Aline Iglesias, Cindy 

Marktl 

 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

2 changements ! L’année 2022 est marquée par des changements de 

collaborateurs au sein de l’équipe et au sein de la DGEO. En effet, Joël Melina 

a laissé la place à Laurent Dougoud qui est venu compléter le duo éducatif du 

MATAS Jump. M. Hubert Olivier, en quittant la direction de l’établissement 

scolaire de C.F. Ramuz a également cédé la place de directeur porteur des 

MATAS lausannois à Mme Ingrid Jorissen. 

 

3 valeurs ! Le MATAS Jump profite de cette phase de transition pour mener 

une réflexion autour de l’identité d’équipe et de ses valeurs. Menée en 

supervision, cette démarche permet non seulement d’intégrer le nouveau 

collaborateur mais aussi de resserrer les liens et la cohésion entre les 

personnes présentes depuis plusieurs années. 

 

1 rénovation ! La cafétéria de Jump amène le MATAS Jump à collaborer avec 

les Unités de Formation. Nous avons pu profiter des talents en décoration 

d’intérieur de notre éducatrice Joy Jeckelmann et du travail de précision de 

Pascual Gonzalez et de son équipe. 

 

L’année 2022 est certes ponctuée par ces évènements spéciaux, mais son 

rythme de croisière est bien évidemment donné par l’accueil des élèves des 

écoles lausannoises, de la collaboration avec les familles, les directions 

scolaires et le réseau de professionnels. 

 

3 valeurs.  1 Rénovation.  

2 changements dans 

l’équipe.  
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MATAS TRAJECTOIRE 

 

 

 

 

Direction: Olivier Rime 

Equipe éducative: Anita Gindraux, Maria Amato Bregnard 

(art-thérapeute), Véronique Longchamp (écuyère), 

Emmanuel Diserens (percussionniste) 

Enseignant DGEO: Frédéric Chappuis 

Etudiants en formation pratique: Vincent Béguin, Ancuta 

Sonia Mihai 

 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

L’année 2022 aura été dans la tendance des années précédentes en termes de 

nombre de jeunes accueillis, de moyenne d’âge et de moyenne de séjour. En 

effet, nous observons une régularité dans ces chiffres. Le MATAS trajectoire a 

donc accueilli 18 jeunes, 15 garçons pour 3 filles, qui sont restés dans la 

mesure 18,9 semaines en moyenne. Lors de l’admission, la moitié des élèves 

étaient en 10ème année, les autres étant répartis entre la 7ème et la 11ème. Les 

ateliers éducatifs proposés ayant fait leurs preuves, ils ont naturellement été 

reconduits (cuisine, capoeira, approche du cheval, création artistique et 

badminton).  

 

La régularité des activités permet aux jeunes de visualiser leur progrès, que ce 

soit lors des moments éducatifs ou lors de moments pédagogiques. Mais 

régularité ne signifie pas rigidité, nous misons beaucoup sur la souplesse, ce 

qui permet aux élèves de découvrir d’autres activités comme la grimpe, des 

ateliers jeux et espace de paroles et des visites culturelles. La proximité de nos 

locaux avec le réseau des transports publics favorise cette souplesse qui se 

traduit parfois par des aménagements de planning très personnalisé.  

 

Le souhait de développer d’autres activités nous a donné l’envie d’emménager 

dans des locaux plus spacieux, mais le projet visé n’a malheureusement pas pu 

aboutir. La priorité étant de maintenir notre facilité d’accès, nous prendrons le 

temps nécessaire pour trouver la surface idéale.  

 

Comme chaque année, le matas trajectoire a accueilli 2 éducateurs en 

formation pratique pour une durée de 5 mois. Parmi leurs différentes tâches à 

accomplir, ils ont reçu comme mission d’organiser une sortie 

« extraordinaire » à l’occasion des vacances d’été et d’hiver. Nous avons donc 

eu le plaisir d’accompagner tous les jeunes à la piscine et au bowling pour 

partager un moment de détente en toute convivialité.  

 

 
31 heures de 

badminton. 

3 tendinites. 1 raquette 

cassée.   
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MATAS L’ACCROCHE 

 

 

 

 

Direction: Joëlle Cosandey 

Equipe éducative: Jessica Isoz 

Enseignants DGEO: Erwan Dayot, Valérie Nanchen 

Etudiants en formation pratique: Maeva Pleschberger, 

Benjamin Cettou 

   

   

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

Cette année a été marquée par la création d’une équipe complète et solide qui 

partage une vision commune tout en respectant les cultures professionnelles 

de chacun·e. Ce nouvel équilibre permet d’apporter une qualité dans les suivis 

et davantage de cohérence dans les collaborations scolaires et éducatives. 

Valérie Nanchen a intégré très naturellement l’équipe pédagogique à la rentrée 

d’août, apportant un regard neuf d’enseignante spécialisée aux prises en 

charge.  

 

Avant son arrivée au foyer de mdj-szilassy, Maeva Pleschberger a pu effectuer 

sa formation pratique d’éducatrice sociale dans nos locaux. Elle a su amener de 

nouvelles perspectives avec la création d’un projet intergénérationnel entre le 

MATAS l’accroche et l’EMS de Bex qui perdure toujours, les jeunes et les 

résidents ayant un vrai plaisir à se retrouver toutes les 6 semaines.  

 

Benjamin Cettou a eu la lourde tâche de prendre le relais pour sa propre 

formation pratique dès août. Il a investi cette fonction avec une motivation 

telle qu’il est rapidement devenu membre à part entière de l’équipe, considéré 

par les professionnel·le·s et les jeunes comme une référence. Les activités 

éducatives et scolaires avec les jeunes poursuivent leur évolution au gré des 

besoins et des critiques pour affiner toujours au mieux notre accompagnement. 

  

Le nombre toujours important de situations dégradées fait que le travail de 

réseau est de plus en plus conséquent, notamment avec le monde médical 

pour des problèmes de santé importants liés au surpoids. Le lien avec les écoles 

reste fragile et demande un entretien constant. Grâce à l’évolution positive de 

la plupart des jeunes suivis au MATAS, il semble que la confiance s’instaure peu 

à peu et facilite ce contact.  

1 cambriolage de haut-vol dans 

nos locaux.  

Plus de 100 contacts annuels  

avec les 4 éducatrices du PEMS  

des Alpes vaudoises.  

Toujours 0 fille accueillie depuis un 

total cumulé de 1260 jours. 
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Direction: Joëlle Cosandey 

Responsable d’unité: Sandra Tissières 

Equipe éducative: Rachel Boichat,Géraldine Gigon, Sabina 

Hauser, Véronique Jaillot, Monica Tack (conseillère Ecole 

& Familles Aigle) 

 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

En début d’année 2022, nous avons accueillis avec soulagement une nouvelle 

personne dans l’équipe ce qui nous a permis de faire face à un nombre de 

demandes très important. Nous avons vécu une réelle intensification et 

consolidation des collaborations et l’émergence d’une confiance mutuelle qui 

permet de coconstruire, particulièrement avec les doyens de la région, dans le 

cadre de rencontres régulières qui ont pour but de réfléchir, questionner, 

élaborer ensemble les prises en charges des élèves. Ces moments donnent 

lieu à des échanges qui vont au-delà des situations d’élèves et permettent 

d’aborder la vie de l’établissement, les préoccupations des membres des 

Codirs, d’ajuster notre collaboration et d’aménager tout au long de l’année 

scolaire le soutien que le PEMS peut apporter ; que ce soit dans les suivis 

individuels ou pour les questions plus globales au sein de l’école. Ces 

moments qui étaient vécu au départ comme une perte de temps sont 

aujourd’hui appréciés et sollicités. 
 

Nous avons également pu avancer sur la question du travail de réseau, sur le 

sens, le fonctionnement, le cadre… Cela s’est fait au travers des situations 

d’élèves, mais également dans le cadre d’un groupe de travail régional auquel 

nous avons participé et qui comprenait des personnes de tous les 

établissements, de tous les niveaux hiérarchiques et toutes les fonctions 

ressources. Ces différentes réflexions ont permis une belle avancée dans la 

prise de conscience de l’importance de ces moments, et déjà suivies d’actions 

concrètes dans plusieurs établissements. Cette évolution nous a permis de 

mettre sur pied, en collaboration avec l’école, des prises en charge de 

situation particulièrement complexes et de grande qualité avec un travail à 

différents niveaux simultanément.  
 

Malgré tous ces aspects positifs, la question de la protection des mineurs est 

un sujet qui nous inquiète énormément. Les prestations socio-éducatives, 

ambulatoires, les foyers, les prestations de soutien psychologique sont 

surchargées. Les options prises par les différents acteurs qui œuvrent dans la 

prévention et surtout dans la protection sont liées à la disponibilité, au cadre 

et non pas aux besoins réels des jeunes et leurs familles. 

Inclusion Prévention Protection 
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PEMS LAUSANNE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Direction: Olivier Rime 

Responsable d’unité: Dania Gerber 

Equipe éducative: Lucille Affolter, Fanny Crisci, Romain 

Depallens, Laurent Dougoud, Victor Voutat  

 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

Cette deuxième année a vu arriver des forces de travail supplémentaires grâce 

à l’octroi de nouveaux ETP pour les éducateurs en milieu scolaire. Nous avons 

pu accueillir deux nouveaux collègues et être plus présents dans les 

établissements. Cela nous a permis de définir des journées entières dans les 

collèges et, de ce fait, réduire les trajets entre les établissements. 

 

Le PEMS de Lausanne secondaire travaille en accompagnement individuel 

majoritairement sous forme d’entretiens dans des bureaux souvent partagés 

avec d’autres personnes ressources de l’établissement. Dans certaines 

situations, les ESS ne sont pas restés dans les bureaux et sont allés à 

l’extérieur afin de faciliter la création de lien avec les jeunes ou pour les 

accompagner vers des activités. Lors des entretiens individuels avec les élèves 

nous utilisons parfois des jeux (Uno, Dis ta vie, Parler de tes émotions, 

Confiance en soi, Photolangage, Arbre de vie, création de bracelets etc.), ces 

outils médiants sont riches afin de créer une confiance avec les plus jeunes.  

 

L’accompagnement des familles se fait en principe à domicile, certains parents 

préfèrent toutefois nous rencontrer à l’école ou en dehors. En règle générale, 

les éducateurs en milieu scolaire prennent contact avec les parents des élèves 

qu’ils suivent. Dans certaines situations, les parents ne souhaitent pas 

collaborer avec l’éducateur et sont d’accord que celui-ci soutienne leur enfant 

ou ne souhaitent pas l’intervention de l’éducateur. 

 

Nous avons été sollicités pour des situations de violence des élèves face aux 

enseignants. Ces élèves les menaçaient verbalement et sont parfois passé à 

l’acte. Se sont souvent des élèves qui cumulent des difficultés et des 

souffrances. Ces situations nous ont permis de travailler autant avec le réseau 

interne de l’école que le réseau externe  du canton (DGEJ, SUPEA, brigade des 

mienurs…). 

 

24 lignes de bus à Lausanne. 

144 nouvelles demandes. 

1611 entretiens avec des élèves. 

19 



 

 

PEMS CRENOL 

  

 

 

Direction: Olivier Rime 

Responsable d’unité: Djamel Belarouci 

Equipe éducative: Karen Cochand, Karen Cordey, 

Delphine Currat, Catarina Da Costa, Laure Hirschi, Selina 

Mickecz, Grégoire Person, Sybelle Tutam 

 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

Le PEMS (Pôle éducatif en milieu scolaire) s’inscrit dans le cadre du Concept 

360° de l’école inclusive vaudoise ; l’équipe du PEMS de la Maison des Jeunes 

pour la région CRENOL (Nord et Ouest Lausannois) s’est élargie en 2022 et elle 

est maintenant composée de 7 éducatrices, un éducateur et un responsable 

soit 9 personnes qui interviennent sur ce territoire péri-urbain de 20 

communes. 
 

Durant cette année 2022, l’activité du PEMS CRENOL s’est développée avec 

des prestations offertes aux élèves en difficultés, leurs familles et les 

enseignants qui les accueillent dans les 13 établissements primaires et 

secondaires de la région. Nous intervenons selon les besoins directement en 

individuel auprès de l’élève mais aussi à son domicile pour rencontrer les 

parents et éventuellement les soutenir ponctuellement dans leur fonction 

parentale ou les orienter vers d’autres partenaires si nécessaire. Dans les 

écoles nous offrons un appui réflexif aux enseignants qui en font la demande, 

nous pouvons également proposer un temps d’observation en classe ou une 

intervention conjointe avec d’autres professionnels de l’école (médiatrices, 

doyennes, direction, infirmière, etc.) selon la thématique abordée (climat de 

classe, harcèlement, etc.). 
 

Les problématiques principales des élèves qui nous sont orientées sont 

l’absentéisme, les difficultés de comportement en classe (et dans le périmètre 

de l’école) et la baisse de résultats ou le désinvestissement des 

apprentissages. Le travail pluridisciplinaire au sein des établissements 

scolaires permet de promouvoir un regard socio-éducatif auprès des 

enseignants qui sont confrontés à ces problématiques. Cette approche vise à 

effectuer un repérage précoce des situations à risque et donc de développer 

une culture professionnelle globale de prévention pour limiter l’aggravation 

des difficultés déjà détectées. 
 

Les attentes du corps enseignant à l’égard de l’équipe socio-éducative du 

PEMS sont importantes et au-delà de la visibilité de nos prestations que nous 

avons pu réaliser durant cette dernière année, il nous reste encore à effectuer 

un travail plus fin de compréhension de nos interventions et inévitablement 

des limites de celles-ci. 

   

 

 

   

42 groupes de travail   

Pluridisciplinaires. 

152 familles contactées. 

401 élèves suivis durant 

l’année. 
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 ADMINISTRATION 

 

 

Direction: Patrick Cherpillod 

Equipe administrative: Noémie Egger, Gladys Frauche, 

Monica Garcia, Béatrice Gattlen, Laetitia Loewer,  Cornelia 

Müller, Ada Paciotti, Silvia Pinto, Laurane Quinodoz 

Apprentis: Arlyn Castillo, Abdullahi Mohamed 

 

EN CHIFFRES 

L’ÉQUIPE EN 2022 

Le voyage de 2022 s’annonçait en un peu périlleux, avec l’ajout de nouveaux 

ponts en 2021 (MDJ Prilly et MDJ Inter Val) et l’accueil des nombreux 

nouveaux membres de l’équipage. Mais heureusement que le navire de la 

MDJ était parfaitement gouverné depuis son pont principal par une équipe 

administrative rôdée à la tâche. De nombreux mouvements ont eu lieu en 

cours d’année 2022 au sein de l’équipage demandant ainsi à l’équipe 

administrative de jongler entre les départs et les arrivées afin d’assurer le bon 

suivi des dossiers demandant ainsi rigueur, souplesse et communication. Un 

nouveau talent parmi l’équipage de l’administration; bienvenue à bord 

Laurane qui partage son activité entre le secrétariat d’Entre-Bois et le 

secrétariat des appar’ts, suite au départ de Monica. Cette nouvelle arrivée a 

permis à Laetitia de passer à 100% au service RH pour soutenir Silvia face à la 

gestion des dossiers de l’équipage grandissant de la MDJ.  

La cafétéria de MDJ’ump fait peau neuve cette année et le résultat est plus 

que fabuleux ! Bravo à l’équipe de Jump pour leur créativité. On se sent 

tellement bien dans ce nouvel espace moderne et cosy pour souffler un peu 

tous ensemble entre deux vagues! A noter que l’ensemble de nos structures 

ont également tourné à plein régime en 2022 et fourni un travail conséquent, 

malgré des équipes pas toujours au complet, pour mener à bien leurs missions 

auprès des jeunes. Chapeau !  

Suite à l’annonce de la DGEJ du regroupement de nos prestations dans le 

cadre du nouveau contrat de prestations 2023, l’équipe administrative au 

complet s’est réunie à Bex dans un cadre de travail exceptionnel afin de 

préparer le terrain mais également aborder différentes questions 

d’organisation et réfléchir à « comment présenter notre travail? » lors de la 

fête des 75+1 ans. Résultat des courses: une immersion dans un bureau 

typique de l’admin, des créations de cocktails en téléphone arabe, un test de 

connaissance et des glaces rafraichissantes ! Quel plaisir de partager une 

séance de travail réunissant l’équipe d’Entre-Bois et nos collègues de MDJ 

Inter Val, Szilassy et L’appar’t ! Nous souhaitons remercier nos capitaines du 

CODIR pour nous avoir conduits et accompagnés à travers les nombreux 

challenges qui ont attendu l’administration en 2022. L’équipage administratif 

est fin prêt pour 2023 !  

27 offres d’emploi  

publiées sur Jobup. 

+ de 3500 e-mails envoyés par 

administration@mdj.ch. 

144 séances  

à l’atelier échanges. 
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MOUVEMENTS DU PERSONNEL 

Affolter Lucille 

Amouzou Marie 

Badery Elena 

Baehler Manon 

Belarouci Djamel 

Bidaux Stéphanie 

Cordey Karen 

Dridi Anthony 

Gloor Laura 

Gonzalez Pascual 

Gonzalez Tamara 

Granger Fabienne 

Granges Véronique 

Gysler Sarah 

Iglesias Padin Aline 

Imeri Drin 

Imeri Rina 

Imeri Vlora 

Kasongo Mvunda 

Mayor Matthieu 

Mietta Hélène 

Mikecz Selina 

Moolman Ruark 

Moustapha Joris 

Ntiaka Benjamin 

Pleschberger Maeva 

Quinodoz Laurane 

Tack Monica 

Trigilia Myriam 

Van Vlaenderen Lucas 

Villemin Cédric 

Voutat Victor 

Zibi Chevalley Clarisse 

 

BIENVENUE À... 

BONNE ROUTE À ... 

 

Joëlle Cosandey : 20 ans 

Steve Garo : 10 ans 

Sabrina Helal : 10 ans 

Cornelia Muller : 15 ans 

Andrey Simon 

Bassomben Jean-Marie 

Baumberger Sandrine 

Bonny Killian 

Calligaro Aurélie 

Delfin Florence 

Dos Santos Marisa 

Duka Ardjan 

Dulex Lindsay 

Fares Janis 

Ferro James 

Gapany Allan 

Garcia Monica 

Gourlin Thibault 

Jaillot Véronique 

Jaton Frédérique 

Khan Tasnim Kawsar 

Lepine Simon 

Leresche Marc-André 

Luthi Joël 

Meshkurti Antonio 

Paillex Florine 

Pedro Fernando Nelson 

Pobelle Vincent 

Purro Frédéric 

Spranger Sara 

Vayssiere Ludovic 

Villars Marc 

FÉLICITATIONS À NOS JUBILAIRES : 
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BILAN AU 31 DÉCEMBRE 2022 
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COMPTES DE PERTES ET PROFITS CONSOLIDÉS 
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D. Mathez 
L. Bridel 
A. Richard 
Frankhauser 
L. Capt 
S. Petremand 
G. Dyens 
C.-E. Roux 
W. Heim 
L. Roehrich  

L. Mayor 
S. Baumberger 
Ph. Dind 
D. Ramel 
J. Lienhard 
J.-J. Zaugg 
G. Stahli 
J.-F. Simoneau 
G. Bovard 
AVOP 

REMERCIEMENTS 

Nous remercions chaleureusement nos subventionneurs, pour la qualité de notre collaboration et la confiance qu’ils nous 

témoignent dans la réalisation de notre mission et le développement de nos prestations en faveur des enfants et adolescent.e.s en 

difficulté. Nos remerciements vont également à nos fournisseurs et à l’ensemble des entreprises qui gravitent autour de la MDJ, 

que cela soit dans le cadre de nos différents projets de rénovation, l’entretien et le fonctionnement courant de nos structures ou 

l’accompagnement des jeunes dans les prestations à visées d’insertion professionnelle.  

C’est aussi grâce au précieux soutien de nos membres et de nos donateurs que la MDJ poursuit avec constance ses activités. Nous 

leur adressons un grand merci pour leur engagement et nous réjouissons de poursuivre avec eux notre mission. 

Si vous souhaitez adhérer à l’Association de la Maison des Jeunes 

en qualité de membre, vous avez la possibilité de nous écrire à 

administration@mdj.ch en nous indiquant vos coordonnées. 

Nous nous réjouissons de vous accueillir au sein de notre 

Assemblée générale.  

Cotisations annuelles :  

CHF 20.– pour une inscription individuelle 

CHF 50.– pour les entreprises 

 

MERCI POUR VOS DONS !  
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Depuis 2004, la Fondation de Soutien de l’Association de la Maison des Jeunes (FSAMJ) et à ses donateurs, offrent à la MDJ la 

possibilité de renforcer ses moyens d’action et de disposer d’une capacité de réaction rapide, face aux besoins des jeunes.  

La FSAMJ apporte une aide directe aux enfants et aux adolescents que nous accompagnons dans nos différentes prestations, en 

les soutenant dans la réalisation de leurs projets. En leur venant en aide, elle les encourage à évoluer sur le chemin de l’autonomie 

et contribue, ainsi, à apporter un outil  complémentaire aux équipes éducatives, dans la réalisation de la mission de la MDJ, en leur 

permettant de dire « OUI » aux projets initiés par les jeunes. 

Après un arrêt momentané de ses traditionnelles soirées de soutien en raison de la pandémie, le Conseil de Fondation a œuvré, en 

2022, autour de la préparation de l’organisation de son prochain événement, prévu pour le mois de mars 2023. La FSAMJ a eu le 

plaisir de participer au 75ème (+1) anniversaire de l’Association de la Maison des Jeunes, à l’occasion duquel les membres du 

Conseil ont animé un stand visant à présenter à nos invités ses activités et les moyens de soutenir son action en faveur des jeunes 

que nous accompagnons.  

Cette année encore, la FSAMJ a permis à de nombreux jeunes, toutes prestations confondues, de réaliser leurs projets. Matériel 

informatique nécessaire à la réalisation d’un apprentissage ou d’études, cours de sports allant de la natation au skateboard en 

passant par la boxe, achat d’une première moto, participation au financement d’inscription à un camp, … Que de beaux projets 

construits par les jeunes et leurs éducateurs qui ont pu être menés à bien grâce au coup de pouce de la FSAMJ et de ses généreux 

donateurs. Un grand MERCI à la FSAMJ pour son investissement constant, son dynamisme et son soutien !  

LA FONDATION DE SOUTIEN 

Pour plus d’informations sur les 

activités de la FSAMJ,  

rendez-vous sur : 
 

www.fsamj.ch 
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NOUS CONTACTER 

L’appar’t du midi 

Rue du Midi 8  

1003 Lausanne 

secretartiat.appart@mdj.ch 

Tél.  021/311 88 88 

 

L’appar’t des épinettes 

Rue des Epinettes 10 

1007 Lausanne  

secretariat.appart@mdj.ch 

Tél. 021/601 04 04 

 

PEMS Lausanne 

P.a. Ch. d’Entre-Bois 1 

1018 Lausanne 

administration@mdj.ch 

Tél.: 076/ 681 47 21 

 

MDJ Prilly 

Rte de Prilly 6 

1004 Lausanne 

mdjprilly@mdj.ch 

Tél.: 021/ 617 18 87 

 

MDJ Inter Val 

Av. de Valmont 35 

1010 Lausanne 

administration@mdj.ch 

Tél.: 021/ 643 10 00 

Direction et administration  

Chemin d’Entre-Bois 1  

1018 Lausanne 

administration@mdj.ch  

Tél. 021/643 11 51 

 

 

Le Foyer MDJ 

administration@mdj.ch 

Tél.: 021/ 643 11 26 

 

 

MDJ’ump 

administration@mdj.ch 

Tél.: 021 643 11 20 

 

 

MATAS JUMP 

administration@mdj.ch 

Tél.: 021 643 11 20 

 

 

Rimeille f.m. 

administration@mdj.ch 

Tél.: 021 643 11 22 

 

 

DIOP 

administration@mdj.ch 

Tél.: 021/ 643 11 51 

SUR LE SITE D’ENTRE-BOIS : LAUSANNE & RÉGION : 

27 



 

 

mdj-Szilassy foyer, fm 

Route du Signal 18 

1880 Bex 

mdj-szilassy@mdj.ch 

Tél. 024/463 45 88 

  

TakTik 

Rte du Signal 18 

1880 Bex 

mdj-szilassy@mdj.ch 

Tél.: 024/ 463 45 90 

 

Studio’s 

P.a. Rte du Signal 18  

1880 Bex 

mdj-szilassy@mdj.ch 

Tél.: 024/463 45 88 

 

MATAS l’accroche 

Rte du Grand-Saint-Bernard 5 

1880 Bex 

mdj-szilassy@mdj.ch 

Tél.: 024/463 28 91 

 

PEMS Alpes vaudoises 

P.a. Rte du Signal 18 

1880 Bex 

administration@mdj.ch 

Tél.: 079/474 71 88 

MATAS trajectoire 

Route de Lausanne 5 

1020 Renens 

administration@mdj.ch 

Tél. 021/634 26 74 

 

 

PEMS CRENOL 

P.a. Ch. d’Entre-Bois 1 

1018 Lausanne 

administration@mdj.ch 

Tél.: 076/454 65 37 

 

ALPES VAUDOISES:  RENENS & CRENOL : 
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